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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DENUNCIARÍAN MUJERES A PRESUNTA “JUANITA” 
Por Patricia López Núñez 
El Frente Político de Mujeres amenazó a denunciar por fraude electoral a la presidenta municipal electa de Pedro 
Escobedo, Beatriz León, por supuestamente seguir la orden de su esposo de “embarazarse” para que pida licencia 
al cargo y deje como edil interino al esposo. La dirigente del Frente, Josefina Mesa Espinosa, aseguró saber, “de 
muy buena fuente”, que la alcaldesa electa se embarazó porque su marido es síndico municipal y asumiría el cargo 
de manera inmediata. De igual forma, señaló, se pedirá al cabildo que elija a una mujer para asumir la presidencia 
municipal y no a su esposo, porque se cometería una violencia política contra las mujeres. (DQ 9) 
 
PAN APUESTA A LA ANULACIÓN DE CASILLAS DONDE HUBO VIOLENCIA  
Por Guillermo Contreras 
Martín Arango, apoderado legal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, dijo que su organismo político no 
le apostó a que en el recuento jurisdiccional total de votos en el municipio de Huimilpan hubiera una diferencia 
que pudiera representar un cambio en el resolutivo, como ocurrió en el caso de Tolimán. Sin embargo, explicó que 
éste era un procedimiento necesario para dar paso a la revisión de los agravios que denunciaron ante el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y a través de los cuales se pide la anulación de casillas, toda vez que en 
ocho centros de votación se registraron hechos de violencia. El panista destacó que en total se impugnaron 14 
casillas por diferentes ilegalidades y, como elementos probatorios, se presentaron fotografías, videos, así como 
denuncias que se iniciaron ante el Ministerio Público. Dijo que se trató de una jornada electoral complicada, en 
donde algunos ciudadanos fueron amedrentados y coaccionados para votar a favor del Partido Nueva Alianza 
(Panal), o bien para inhibir el voto por el ‘blanquiazul’. (AM, 6) 
 
ES NORMAL LA REVOCACIÓN EN TOLIMÁN: BOTELLO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Al Partido Acción Nacional no le extraña la revocación de las elecciones municipales de Tolimán, que este martes 
ordenó el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), si ya sucedió por primera vez hace 12 años, 
afirmó el diputado federal panista Alfredo Botello Montes. Aseguró que la “premisa fundamental” que tiene su 
partido es que “todo sea en base a las resoluciones de las instituciones jurisdiccionales”. “Lo más importante es 
que cualquier diferencia sea resuelta dentro de los cauces institucionales”, expresó al recordar que la historia de la 
alternancia al amparo de los fallos de los Tribunales Electorales Federales en Tolimán sucedió, precisamente, dos 
sexenios. El año de 2003, dijo en entrevista telefónica, Martín Jiménez Ramos, a quien esta vez el TEEQ le recovó su 
Constancia de Mayoría, igual que a la fórmula para Ayuntamiento que encabezaba, compitió bajo los colores del 
PAN, pero perdió. Botello Montes siguió diciendo que esa vez, el Partido Revolucionario Institucional impugnó la 
elección; y faltando unos días para el relevo en ese Gobierno Municipal, la justicia electoral federal le dio el triunfo 
al priista Magdaleno Muñoz. (PA, 1) 
 
SIN RESENTIMIENTOS TRAS FALLO, AFIRMA RICARDO RAMÍREZ 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Distintas reacciones provocó el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), que revocó la 
expedición de las Constancias de Mayoría en el municipio de Tolimán, que favorecían al ecologista Martín Jiménez 
Ramos, después de que la votación fue impugnada por el Panal y el Revolucionario Institucional, según entrevistas 
por separado a directivos del PRI, PRD y Morena. Todo el respeto de parte de nosotros tiene el PVEM, afirmó el 
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secretario Estatal de Elecciones del tricolor, Juan Ricardo Ramírez Luna. Aseguró que la impugnación que hizo su 
partido “son situaciones que se dan en los procesos electorales”. Dijo que contrario a lo que podría pensarse, haber 
impugnado no afecta las relaciones entre el PRI y su aliado natural desde hace años, el PVEM. (PA, 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
LLAMA MAV A VOTAR POR ANAYA 
Por Paulina Rico 
DE cara a lo que fue el debate de ayer tumbo a la dirigencia nacional del PAN, entre los candidatos Ricardo Anaya 
Cortés y Javier Corral Jurado, Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo, hizo un llamado a los panistas a 
emitir su voto por el queretano, Ricardo Anaya, pues destacó que es un hombre con capacidad de construir 
acuerdos y un ciudadano comprometido. (DQ 2) 
 
CONSTRUIRÁ ANAYA ACUERDOS: MAV 
Por Alan Contreras 
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, reiteró su apoyo a Ricardo Anaya para que asuma 
la dirigencia nacional del PAN, considerándolo un ciudadano comprometido y un queretano con capacidades para 
llegar a acuerdos, evitando confrontaciones y privilegiando las coincidencias. El presidente municipal electo refirió 
que el debate entre candidatos a la dirigencia nacional del PAN es una “buena herramienta” para este instituto, la 
cual los militantes tomarán en cuenta para emitir su voto. (PA, 9) 
 
MARCOS AGUILAR VA CON RICARDO ANAYA 
Por Mónica Gordillo 
Al calificarlo como un ciudadano comprometido y capaz de construir acuerdos, el presidente electo, Marcos 
Aguilar Vega, refrendó su voto en favor del queretano, Ricardo Anaya Cortés, quien, junto con Javier Corral, es uno 
de los aspirantes a la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN). Destacó que las ideas se debieron privilegiar en 
el debate que llevaron a cabo ambos aspirantes, a las 19:00 horas de ayer, en la sede nacional del partido, de cara a 
la contienda interna a realizarse el próximo domingo16 de agosto. Así mismo, reconoció la capacidad del senador 
en materia de oratoria. (AM, 6) 
 
PRI 
 
BRAULIO GUERRA, A LA ESPERA DE RESOLUCIÓN  
Por Lenin Robledo 
El diputado Braulio Guerra, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se encuentra a la espera de las 
resoluciones que emita la Sala Electoral del Poder Judicial de la Federación (PJF) para conocer si obtendrá una 
diputación por la vía plurinominal. La fecha estimada marca el 3 de agosto como el día en que ya se puede conocer 
si el diputado priísta formará parte de la próxima Legislatura federal. (EUQ, 3) 
 
SE DEFINIRÁ ESTE LUNES PLURI FEDERAL DE BRAULIO 
Por Candhy Escalante 
Será para este lunes cuando el diputado priista Braulio Guerra Urbiola conozca, con base en las resoluciones que 
emita la Sala Electoral del Poder Judicial de la Federación, si formará parte de la próxima Legislatura Federal, así lo 
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informó el diputado local. El diputado y coordinador del grupo legislativo del PRI en la Cámara local es el primero 
de la lista de candidatos a una diputación plurinominal federal, ubicándose en el sitio número 11, pues tanto 
Miriam Lizeth de la Cruz, Ricardo Carreño, Eunice Arias y Mariana Ortiz también están en este supuesto en los 
sitios 16, 21, 32 y 38, respectivamente. (PA, 11) 
 
BRAULIO GUERRA A LA ESPERA DE CONOCER SI LLEGARÁ AL CONGRESO FEDERAL  
Por Montserrat Márquez 
El próximo lunes 3 de agosto, será cuando el diputado de la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, conozca, con 
base en las resoluciones emitidas por la Sala Electoral del Poder Judicial de la Federación, si formará parte de la 
próxima bancada en el Congreso federal. Cabe recordar que el también coordinador del grupo legislativo PRI, es el 
primero de la lista de candidatos a diputado plurinominal federal, ubicándose en el sitio número 11; seguido por 
los queretanos Miriam Lizeth de la Cruz, Ricardo Carreño Fraustro, Eunice Arias Arias y Mariana Ortiz, en los sitios 
16, 21, 32 y 38, respectivamente. (AM, 6) 
 
NO PUEDO REGATEAR VOTOS: HUGO CABRERA RUIZ  
Por Guillermo Contreras 
Hugo Cabrera Ruiz, diputado federal electo por la coalición PRI-PVEM en el Distrito I, aclaró que él ‘no regatea’ los 
votos y que su triunfo se lo debe, tanto a los organismos políticos que lo abanderaron, como a las estructuras de 
trabajo que participaron en la campaña política, pero más importante: dijo, “a la ciudadanía que tomó una 
decisión”, Señaló que cuando existe una coalición, la validez de los votos es igual para la persona que es 
representada, y reprochar los resultados, al término del proceso, no promueve la unidad. Dicha declaración la 
ofreció luego de conocer que el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo 
Suárez, calificó, a través de un comunicado, como “falta de mesura, la impugnación del PRI y Nueva Alianza en 
torno al triunfo del Partido Verde en ese municipio, ya que esto alentó la determinación del Tribunal Electoral, 
toda vez que el Partido Verde fue uno de los aliados más importantes para abonar votos en la pasada elección, en 
coalición conformada entre estos mismos institutos políticos en la gubernatura del estado y de varios municipios y 
ejemplificó que fue el Distrito I federal, el único que se ganó para esta alianza, con más de 15 mil votos ‘verdes’”. 
(AM, 5) 
 
PT 
 
NO HAY NADA DEFINIDO ENTRE EL PRD Y PT 
Por Jorge Vargas Sánchez 
No es un hecho que el PT se vaya a fusionar con el PRD, como lo aseguró el presidente nacional perredista, Carlos 
Navarrete Ruiz, afirmó en un comunicado el líder nacional petista Alberto Anaya Gutiérrez. Precisó que el anuncio 
“no coincide con la verdad”. (PA, 3) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INMINENTE ALZA AL TRANSPORTE: UAQ 
Por Felipe Olguín Rangel 
El 90 por ciento de los cerca de 29 mil estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro y también varios 
trabajadores se verán afectados "gravemente" ante el inminente aumento al costo del transporte, afirmó el rector 
de la Máxima Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz. "Es una parte importante de lo que ellos gastan, muchos 
viven al día, lo hemos dicho siempre. Recuerden que la mayoría proviene de familias que viven con menos de dos 
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salarios mínimos", aseveró. Insistió que todo eso les impacta, porque además no son hijos únicos, siempre son 
familias y todos se transportan y eso impactaría gravemente en nuestro estudiantado y no se diga a los 
trabajadores también". Cuestionado sobre si será justo este incremento, dijo que no podría dar una valoración; sin 
embargo consideró que se deben analizar las condiciones económicas que vive la población y en la medida de eso, 
no afectar a nadie en sus actividades y en su ingreso, que de por sí está limitado. (DQ principal) 
 
N: RÍSPIDO DEBATE 
Por Tina Hernández 
Los aspirantes a la presidencia nacional del PAN: Ricardo Anaya y Javier Corral, se enfrentaron ayer en un debate 
en el que ambos criticaron su trayectoria política y al interior del PAN coincidieron en que se debe combatir  la 
corrupción. (N principal)   
 
AM: EL AUMENTO DE LA TARIFA, IMPACTARÁ A UNIVERSITARIOS  
Por Esmeralda Trueba 
Un incremento en la tarifa del transporte público impactaría a los universitarios, señaló el rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, toda vez que, destacó, muchos de los estudiantes viven al 
día. “Lo hemos dicho siempre, la mitad de los estudiante provienen de familias que viven con menos de dos 
salarios mínimos, de tal manera que todo eso les impacta; además de que no son hijos únicos, todos se transportan, 
eso impactaría en nuestro estudiantado, y no se diga en nuestros trabajadores y demás”, indicó. En este sentido, 
señaló que 90 por ciento del estudiante se mueve en transporte público, lo que representa que 29 mil alumnos se 
verían afectados con un incremento, además de que, señaló, existen alumnos que deben transbordar más de dos 
veces al día. (AM, principal) 
 
CQ: ENAMORA EL MEZCAL 
El sabor del destilado se globaliza. Las nuevas generaciones de México y Europa consumen el elixir sorbo a sorbo, 
dicen los conocedores, como si fuera un beso suave; desde hace una década comenzó a conquistar paladares 
exigentes y nuevos mercados. (CQ principal) 
 
PA: ABRIREMOS EN REGLA, AFIRMA GOLDEN LIONS 
Por Carolina Sánchez 
Con permisos en mano, a inicios de septiembre iniciaría operaciones el Casino Golden Lions en Corregidora y 
contaría con más de 100 trabajadores en todas las áreas y distintos turnos, afirmó el director regional del Área de 
Juego en Vivo de Póker, Alexander Estrada, en entrevista exclusiva para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro. Este nuevo casino se instalará en Paseo Constituyentes 1651 en El Pueblito y, de acuerdo con el listado 
de las Salas de Sorteos de Números y Centros de Apuestas Remotas, su permisionario es El Palacio de los Números 
SA de CV, con permiso DGAJS/SCEVF/P-01/2006. Este lugar será vecino del Casino Winland, que también maneja 
este permisionario, pero que opera la empresa Operadora Lami, SA de CV. En este listado correspondiente al 
permisionario, consultado ayer aproximadamente a las 7:00 de la noche, el nuevo centro queretano no aparece. 
(PA, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, PRIMERO EN DESARROLLO ECONÓMICO 
Por Aurora Aguirre 
Querétaro se colocó como la entidad con mayor desarrollo económico durante el primer trimestre del año, al 
ubicar un crecimiento de 12.3% anual, en tanto que en comparación con el trimestre previo anterior fue de 1.8%, 
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de acuerdo con el Indicador Trimestral de la actividad Económica Estatal (ITAEE), que publicó el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi). Para el crecimiento presentado en el periodo de referencia, las actividades del 
sector secundario fueron las que registraron un desarrollo de 16.7% al compararlos con los primeros tres meses 
de 2014, y tuvo una contribución al crecimiento real de estas actividades de 0.44 puntos, lo que los coloca en la 
tercera entidad más participativa en el sector. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FUEGO AMIGO / CASA DE GOBIERNO 
Tricolores. Recibió el gobernador José Calzada Rovirosa a los diputados locales electos del PRI para hablar sobre el 
futuro de Querétaro, reveló en su cuenta de Face el todavía presidente del Comité Directivo Estatal y coordinador 
de la próxima bancada en la LVIII Legislatura, Mauricio Ortiz Proal. (PA, 1) 
 
TRANSICIÓN DE GOBIERNO 
 
ACUDE A REUNIÓN CON GOBERNADORES ELECTOS 
Por Redacción 
En el Estado de México, el gobernador electo de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, participó en una primera 
reunión con el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Eruviel Ávila Villegas, y 
gobernadores electos. Domínguez Servién explicó que el encuentro tuvo como objetivo dar a conocer a los 
gobernadores electos cuáles son las actividades de la Conago, así como parte de la agenda. (EUQ, 1 Y 9) 
 

MUNICIPIOS 
DEMANDAN PAGO DE LIQUIDACIONES 
Por Norma Ayala  
El Frente Político de Mujeres denunció el despido injustificado de 50 trabajadores de Tolimán, en su mayoría 
mujeres, mismas que fueron sesadas de su cargo por el alcalde Edgar Montes Benítez, y que acusaron de violar los 
derechos humanos de estos empleados y empleadas. De acuerdo con la presidenta de dicha organización, Josefina 
Meza Espinoza, el municipio, a través del cabildo, es el que debe determinar a la brevedad en qué forma van a 
pagar dichas liquidaciones, o de lo contrario el Frente político tomará las instalaciones de la presidencia municipal. 
(EUQ, 1) 
 
ADVIERTE TOÑO ZAPATA QUE NO ABRIRÁ CASINO 
Por Carolina Sánchez 
Ante la presunta apertura del Casino Golden Lion en Corregidora, el edil de la demarcación, Antonio Zapata 
Guerrero, sostuvo que en el municipio no habrá ni un casino más; al tiempo en que consideró que realizar 
remodelaciones sin los permisos correspondientes representa un fuerte riesgo de capital. (PA, 1 y 4) 
 
TRANSICIÓN DE GOBIERNO 
 
BUSCA MAV SOLUCIONAR PROBLEMAS CIUDADANOS 
Por Rafael G. Piña Rodríguez 
En un salón lleno de ciudadanos procedentes de diferentes sectores del municipio de Querétaro, el presidente 
municipal electo, Marcos Aguilar, escucha lo mismo denuncias por inseguridad, que solicitudes de empleo o el 
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recordatorio de una cita con alguna asociación de colonos. En exclusiva con EL UNIVERSAL Edición Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega comparte su visión de gobierno y la necesidad de abordar lo urgente en las principales 
necesidades que claman los queretanos de la capital. ¿Cómo resolver lo urgente en una ciudad que tiene un 
crecimiento exponencial, de los más importantes del país, resolver lo inmediato antes de tomar posesión 
constitucional? La idea es generar una planeación que, independientemente del gusto o no que la población pueda 
demandar individualmente, que deberá incluir un proyecto ejecutivo que con temporalidad se va a ir cumpliendo; 
en algún momento puede no resultar satisfactorio en el ánimo de la persona pensar que lo que se está haciendo es 
lo que se necesita, lo que se esté haciendo tiene que ir coordinado o vinculado para lograr un propósito de bien 
común para todos, es un gran reto, hoy podemos observar que hay un nivel de participación ciudadano muy 
amplio, hay un gran deseo de ser escuchado del ciudadano, de proponer, de participar, sin embargo muchas de 
estas cosas hay que organizarlas de manera adecuada, ponerlas en un plan y que satisfaga a la mayoría de los 
habitantes. (EUQ, 1 Y 3) 
 
‘LAS POLÍTICAS PÚBLICAS DEBEN SER TRANSVERSALES’ 
Por Marittza Navarro 
Con el tema “Desarrollo económico sustentable”, el alcalde electo, Marcos Aguilar Vega, participó en el tercer foro 
temático para la conformación del Plan de Desarrollo Municipal 2015-2018. “El tema implica grandes alcances, la 
capacidad que puede tener un gobierno municipal para proponer verdaderas políticas públicas, que eviten 
sacrificar los recursos que deben ser dispuestos para las generaciones que vienen detrás de nosotros y las que ya 
están presentes”. (EUQ, 3) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SOMOS NÚMERO UNO EN CRECIMIENTO ECONÓMICO 
Por Laura Banda Campos 
Querétaro se ubicó como la entidad federativa con el mayor crecimiento económico con el 12.4 por ciento, en el 
primer trimestre de 2015, seguido de Tlaxcala y Nayarit con 8.5 y 8.3, respectivamente dio a conocer el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).   Informó que de acuerdo a los resultados del Indicador Trimestral de 
actividad económica estatal, (ITAEE), el Estado tuvo crecimiento a tasa anual en total de su economía del 12.4 por 
ciento, siendo las actividades industriales las que mayor influencia en la economía reportaron con el 16.7 por 
ciento. Para enseguida colocarse los servicios que presentaron variación anual del 9.6 por cierto, el de mayor 
crecimiento del sector en el país en el trimestre enero-marzo, mientras que el sector primario creció sólo 1 por 
ciento. Detalló el INEGI, que las actividades Industriales corresponden a los sectores dedicados a la industria de la 
minería, manufacturas, construcción y electricidad, que en su conjunto reflejaron incremento a tasa anual de 
16.7% en el primer trimestre de 2015, debido al comportamiento registrado en la construcción; en las industrias 
manufactureras; en la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por 
ductos al consumidor final y en la minería. Lo anterior, originó que el Estado se situara, en este rubro, en la 
segunda posición del total de las entidades. (DQ 1) 
 
DEBEN PROTEGER EL CIMATARIO, ASEGURAN 
Por Domingo Valdez 
“La defensa de El Cimatario como reserva natural corresponde a los mismos ciudadanos de Querétaro y de las 
autoridades, municipal y estatal, sin importar que se derogue el decreto que lo reconoce como parque nacional”, 
afirmó la ambientalista Patricia Ruiz Corzo. En entrevista, la activista indicó que para que un área sea considerada 
como federal protegida por la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) de la Secretaría del 
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Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), ésta debe contar con altos valores biológicos, como la Sierra 
Gorda, que tiene 14 tipos de ecosistemas representados, que le da significado  por la biodiversidad que alberga, 
“eso es lo que protege la Conanp”. (EUQ, 1) 
 
REGISTRA LA DDHQ UN CASO DE TRATA DE PERSONAS 
Por Candhy Escalante 
En el marco del Día Internacional Contra la Trata de Personas, el titular de la Defensoría de los Derechos Humanos 
en Querétaro, Miguel Nava Alvarado, solicitó a las autoridades fortalecer los esquemas de investigación, al señalar 
que en este organismo se ha recibido solo una queja por trata. Un reciente informe de la Oficina de Naciones 
Unidas contra la Droga y el Delito, identificó víctimas de 152 países diferentes, sin embargo, no existe un progreso 
significativo en la respuesta judicial contra ese crimen. (PA, 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Ayer los candidatos a la presidencia nacional del PAN, debatieron y los militantes de ese partido tuvieron la 
oportunidad de fortalecer sus decisiones; Ricardo Anaya fue superior en el debate a su contrincante panista Javier 
Corral, que es peor que un “Chivo en cristalería”, no mides sus palabras y lo único que atina es conectar el hígado 
con su lengua. El discurso incendiario de Javier Corral, estará por verse si gusta a los panistas en el país, quiso 
convertir el debate panista en un rosario de acusaciones u de sus rencores que tiene contra decenas de miembros 
de su partido. (DQ 3) 
 
BAJO RESERVA 
Marco del Prete. Hace tan sólo unos días, en una conferencia de prensa, el gobernador electo Francisco Domínguez, 
dejó en claro que, en cuanto a los nombres de los posibles para su gabinete todavía no hay nada. Y que sólo están 
como seguros, los que siempre se ha pronunciado: Juan Martín Granados y Manuel Alcocer Gamba. En cuanto al 
equipo de transición, será hasta el 6 de agosto, por lo que ya no se podrá seguir especulando sobre los posibles 
para alguna responsabilidad. Hace no mucho tiempo, comentamos que el joven Marco del Prete, podría llegar a 
hacerse cargo de la Secretaría de Desarrollo Sustentable. Curiosamente, el equipo de Pancho, nos manda un boletín 
donde se reseña una reunión con empresarios del sector aeroespacial y aparece en la foto el rubio del Prete. ¿Qué 
hacía ahí acompañando a su jefe y a Darío Malpica, quien es presidente del sindicato patronal? No cabe duda que 
cuando el río suena, es que agua lleva. Hugo Burgos. El mismo caso del personaje anterior. Francisco Domínguez se 
reúne con representantes de la Unión Ganadera Regional, y en la fotografía que envía su equipo de prensa aparece 
el todavía director del parque bicentenario Hugo Burgos, con quien Pancho organizó en varias ocasiones la feria 
internacional de diciembre. También ya habíamos hablado de que el también hermano del ex gobernador Enrique 
Burgos, podría ocupar la cartera de Turismo y que ya estando al frente, tendría sólo algunos días para posicionar a 
nivel nacional el evento ganadero, comercial y artesanal más representativo de los queretanos. Pero nos recuerdan 
que todavía nadie se debe de mover... Querétaro con buenos resultados. Justo en medio de la tormenta que se está 
viviendo con la franca devaluación del peso ante el dólar y ante la constante negación de los funcionarios federales 
y de insistir que todo va por buen camino, al estado le llegaron las buenas noticias ya que se dieron a conocer cifras 
alentadoras que marcan a la entidad como de las mejores en desempeño económico. La noticia no llega por sí sola: 
muchas voces de la iniciativa privada coinciden en que a pesar de los nubarrones que llegan por parte del nivel 
cambiario, la productividad en el escenario queretano sigue fortaleciéndose con altos índices de confianza ante los 
inversionistas. Buenas noticias. Tragedia en el camino. Con terror observamos la información que fluye a nivel 
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nacional, con el tema del desastroso accidente de Zacatecas, en donde un camión de carga ocasionó la muerte de 
25 peregrinos que celebraban sus fiestas patronales. Ese accidente, según apuntan reportes de las autoridades 
locales, se produjo luego de que dicho tractocamión se quedara sin frenos. Aquí, en la capital queretana, seguimos 
viviendo con estupor el que la autoridad federal y estatal no reaccione ante el paso de los camiones de hasta doble 
caja de carga, cuando transitan por las zonas urbanas a gran velocidad. ¿Qué tiene que pasar para que el gobierno 
reaccione, sancione y limite a los operadores de estos pesados vehículos? ¿Dónde quedó la obligatoriedad para que 
usen los libramientos? ¿Quién se avienta la bolita con quién? (EUQ, 2) 
 
INTOLERANCIA A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
Por Sergio Iván Arellano 
La palabra, la opinión, la crítica, mueven sociedades y alientan la construcción de las mismas. En un ejercicio de 
intercambio de ideas, podemos aseverar o suplantar aquellas posiciones que se dicen ciertas e incuestionables. La 
facultad de comunicarse de manera libre y sin transgredir es un derecho de todos; y por otro lado, forma parte de 
una obligación si hablamos de ejemplos como el voto, en donde se debe cumplir con el deber ciudadano de elegir a 
nuestros gobernantes, y al mismo tiempo, sujetar que nadie viole nuestra autonomía para expresar nuestra 
decisión. Desde diferente óptica, estimado lector, podemos percibir que algunas veces este derecho, y en algunos 
casos necesidad, se ve limitada por diversas causas. Indeterminado alumno que sufre bullying, por miedo, 
inseguridad o pena no lo dice, por lo que genera específicamente este fenómeno de conducta opresiva; se limita el 
libre albedrío. El caso mediático del cese del director técnico de la Selección mexicana de futbol por agredir a un 
periodista deportivo solamente por no concordar con sus razonamientos. En otra esfera, se vivía la constante 
discriminación a la unión del mismo sexo para celebrar el matrimonio, se veía privada su capacidad de demostrar 
sus afecciones personales; hoy gracias a lo establecido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en favor de 
las personas con preferencias homosexuales, cualquier Código Civil que prohiba la celebración de este acto 
jurídico, no tendrá validez. Hay la posibilidad de apelar ante una instancia de mayor grado, lo que ya se estableció 
por la Corte como válido. Como mencionaba en artículos pasados, los debates son nutridos y fundados en cifras, 
historia, acontecimientos recientes, declaraciones y un sin número de precedentes que aportan a la estructuración 
de un pensamiento sólido. Comparado con nuestro sistema autoritario del pasado, tenemos un gran avance: la 
mayor apertura se suma a la creciente participación de la voz ciudadana. Debemos mencionar también el hilo 
negro, ya que México es uno de los países con más rezago en el tema de maltrato a periodistas. El coartar la 
libertad de expresión es una manera de suprimir los pensamientos y por tal circunstancia, se es víctima de la 
imposición de opiniones ajenas. Cada persona tiene una creencia especial, una forma de pensar, así como razones y 
motivos para ser y decir lo que dice ser. En las líneas de Mario Vargas Llosa, se reflexiona sobre lo antes 
mencionado: “Todas las dictaduras, de derechas y de izquierdas, practican la censura y usan el chantaje, la 
intimidación o el soborno para controlar el flujo de información. Se puede medir la salud democrática de un país 
evaluando la diversidad de opiniones, la libertad de expresión y el espíritu crítico de sus diversos medios de 
comunicación”. En 1951, el entonces presidente Miguel Alemán Valdés, estableció el día 7 junio como el Día de la 
Libertad de Expresión. Años más tarde, en el año de 1976, el ex presidente Luis Echeverría, determinó que también 
en ese día se entregaría el Premio Nacional de Periodismo. Sigamos conmemorando y ejerciendo este derecho 
vital. Friedrich Nietzsche decía lo siguiente: “A veces la gente no quiere escuchar la verdad, porque no quiere que 
sus ilusiones se vean destruidas”. (EUQ, 11) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
En septiembre, Corregidora tendrá un nuevo casino que, según sus directivos, cuenta con todos los permisos, a 
pesar de que la presidencia municipal dice que no. La remodelación en las instalaciones de lo que fuera hasta hace 
dos años el Casino Fantastic, será para albergar al Golden Lions, un centro de apuesta con casa matriz en 
Guadalajara. Con restaurante, show, máquinas, bingo cantado y póker en vivo, el Golden no es un casino que reciba 
buenas críticas de los jaliscienses. De hecho, en redes sociales, los jugadores se quejan de las “despelucadas” que 
diariamente sufren. En la capital de Querétaro operan actualmente tres casinos: Big Bola, Yak y Caliente. Uno más 
en Corregidora, el Winland. Y otro en Tequisquiapan llamado El Pedregal. Otros han abierto y cerrado: Palmas, que 
no contaba con licencia de alcohol y problemas con documentación federal. Fantastic, que cerró por problemas 
fiscales, ubicado en Corregidora, donde se instalaría ahora el Golden Lions. En San Juan estuvo abierto hasta hace 
tres años el Sport Zone, pero no le renovaron las licencias municipales y tuvo que cerrar. Otro más en la capital 
queretana: El Casino Royale, instalado en Constituyentes, casi frente a Sanborns, que abrió apenas unos meses. Su 
matriz, establecida en Monterrey, sufrió un incendio provocado por la delincuencia organizada y que costó la vida 
a 52 personas, entre ellas mujeres embarazadas y un joven queretano. De hecho, el Twin Lions Guadalajara fue 
clausurado, junto con otros tres centros de apuesta, por esas fechas debido al incumplimiento de medidas de 
seguridad. Unos meses después fue reabierto y desde entonces ha operado de manera constante. Además de la 
Perla Tapatía, el corporativo de Twin Lions opera casinos en varias partes del país. De hecho, el director de Juegos 
en Vivo, Alexander Estrada, dijo a PLAZA DE ARMAS que destacan las ciudades de Monterrey, Xalapa, Ciudad 
Guzmán, Allende (en Nuevo León) y Mexicali.Como se puede apreciar, este grupo tiene todo armado. De hecho, 
Estrada declaró a nuestra reportera Carolina Sánchez que de ninguna manera arriesgarían su capital si no tuvieran 
la certeza de contar con sus papeles en regla. El tema sorprende porque la autoridad municipal, responsable de 
autorizar las modificaciones, ampliaciones o remodelaciones al lugar, dice no estar enterada de que se le haya dado 
la licencia. Lo cierto es que la empresa está contratando personal y ya capacita a algunos. La plantilla será de 
aproximadamente cien personas. Aunque en el gobierno municipal no quieran darse cuenta. Para no variar. -OÍDO 
EN EL 1810- Confirmado. Sí habrá cambios en el gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto. Es más, me dicen 
que podrían ser mucho antes del III Informe de Gobierno. Y que habrá sorpresas. -¡PREEEPAREN!- Duro. Anoche 
se celebró el debate entre los dos aspirantes a la presidencia nacional del PAN. El queretano Ricardo Anaya, 
destacado orador, barrió al berrinchudo de Javier Corral. Previamente, la agrupación queretana Esencia PAN, que 
encabeza Manuel Ovalle, acusó a Anaya de corrupto y exigió a Gustavo Madero retirarlo de la campaña 
anticorrupción del blanquiazul. En un comunicado, los panistas argumentaron que “Ricardo Anaya se 
autopromueve como paladín de la lucha anticorrupción, pero quienes lo conocemos sabemos que es solo un 
discurso muy lejano de actos concretos de congruencia. Su proceder, por el contrario, es testimonio del uso de las 
instituciones para beneficiarse a sí mismo”. Con todo. -¡AAAPUNTEN!- Ya merito. El PRI nacional lanzará el 
próximo lunes la convocatoria para elegir nuevo dirigente. Hay varios tiradores, pero no descarte que Manlio Fabio 
Beltrones encabece la terna. Luego le cuento. -¡FUEGO!- Señales. Que Marco del Prete haya acompañado al 
gobernador electo, Francisco Domínguez, a su encuentro con directivos de Safran, deja claro que está más que 
puesto para la Secretaría de Desarrollo Sustentable. Al tiempo. (PA, 2) 
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